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La Source - Association d’Éducation Nouvelle 

CR du CA du 27 mai 2021 

Validé au CA du 24 juin 2021 

 

Composition du Conseil d’Administration  

Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel 

AFAS : Dominique Dumail, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu (Présidente du CA AEN), Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq 
(Trésorière de l’AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l’AFAS),  

APE : Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre (Président de l’APE), Antoine Pénicaud, Delphine Poplin  

Enseignants : Emilie Fischer, Irène Plaziac de Freitas, Marion Stosser, 

Salariés AEN : Christian Pillon 

Elèves: Faty-Ly Lame, Liam Piorowicz 

Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon, Arnaud Leclere / Conseil Régional  

 

Présents le 27 mai 2021 : Tatiana Consiglio, Yves Herbel, Dominique Dumail, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu, Ingrid 
Leclercq, Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre, Antoine Pénicaud, Emilie Fischer,  Irène 
Plaziac de Freitas, Marion Stosser, Christian Pillon, Liam Piorowicz, Faty-ly Lame, Pierre Gentilhomme. 

Absents le 27 mai 2021 : Delphine Poplin, , Firouzeh Jallaud, Charly Rossi, Arnaud Le Clere. 

 

Ordre du jour : 

Validation du CR du CA du 8 avril 2021 
Incidences des conditions sanitaires liées à la COVID sur le fonctionnement des trois niveaux   

Les supports de communication / Site de La Source / Page Wikipédia / Ecole Directe  
 Proposition de constitution d'un groupe de travail 
Prochaines élections des administrateurs élèves 

Conditions d'accueil de jeunes gens en Service Civique à La Source 
Achat de la maison rue Paul Houette : Avancée des contacts avec la mairie 
Projet de gestion des déchets à la cantine à partir de septembre 2021 

En raison des conditions sanitaires liées à la Covid 19 le CA de ce jour a lieu en visio réunion. 

1) Validation du CR du CA du 8 avril 2021 
Après précision du point « Diffusion du livret des 70 ans » au sujet de la mention des dates, le CR 
d’avril est validé. 

 

2) Incidences des conditions sanitaires liées à la COVID sur le 
fonctionnement des trois niveaux 

Au Primaire, poursuite du fonctionnement sans changement depuis la dernière rentrée du 3 mai : port 
du masque et respect des gestes barrières. Les adultes ne déjeunent plus avec les élèves et la fête de 
fin d’année sera, cette fois encore, annulée. Aucun cas de Covid n’a été enregistré parmi les élèves 
durant la période d’activité scolaire, ni aucune classe fermée. 

 

Au secondaire, début du fonctionnement en demi jauge depuis la dernière rentrée, le développement 
pédagogique spécifique des niveaux deux et trois s’ajuste avec un peu de difficulté à l’alternance des 
cours en présentiel et à distance par demi groupe (cours matin ou après-midi). La demi-jauge met à 
mal certains aspects de l’organisation, en particulier au niveau du fonctionnement des groupes, tels 
que les groupes d’anglais ou de sciences. De plus, il n’y aura pas de Brevet blanc. 
Seuls les Terminales sont à La Source  à temps plein, le petit effectif de cette année scolaire (53 élèves 
répartis sur trois classes) a favorisé l'organisation. L'an prochain ce niveau de classe comptera 70 
élèves. 
Quelques élèves plus particulièrement « en difficulté » sont également présents tous les jours. 
Ceci a des répercussions sur la fréquentation de la ½ pension, les déjeuners étant proposés sur 
demande. Aude Coudé prévoit un remboursement des familles au cas par cas. 
Peu de cas de Covid sont enregistrés mais l’impact des cas contacts sur la gestion des classes reste 
« compliqué » à gérer pour les enseignants et à vivre pour les élèves, pour la plupart démotivés (c’est 
particulièrement sensible chez les 4ème). Heureusement l’année scolaire touche à sa fin. 
Liam Piorowicz constate que cette organisation “alternée” facilite le travail personnel en 1ère en 
particulier pour les examens, même si discerner “quand venir à La Source” est parfois plus compliqué. 
Faty-Ly Lame témoigne du bon accompagnement des Terminales.  
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Un accompagnement de « gestion des émotions » a soutenu certaines classes en cette période, il est 
prévu pour les 5ème l’an prochain.  
Les tests antigéniques annoncés par le ministère n’ont pas été livrés aux établissements privés.  

 

3) Les supports de communication / Site de La Source / Page Wikipédia / 
Ecole Directe 

 

Rappel : A la suite de la refonte du site de La Source, une réflexion s’est posée autour de la répartition 
des informations sur les trois supports de communication (Site, Page Wikipédia, Ecole Directe). Lors du 
CA d'avril, il a été proposé aux administrateurs de visiter le site et d'envoyer leurs remarques à Michèle 
H. Quelques commentaires ont pu être rassemblés qui seront communiqués au groupe de travail 
restreint que le Bureau propose au CA de constituer sur le thème des supports de communication.  

 

Il sera composé de :  
Christian Pillon, Isabelle Bruna, Pascale Dimmers, Dany Cohen (AFAS), Anne Claire Vaurette (APE). 

 

Les besoins identifiés : 

 

Préciser la cartographie de la communication de La Source dans le but de plus facilement comprendre 
le rôle de chaque plate forme, pour transmettre les informations, sans doublons. 
Différencier les axes de communication par médias (site, Wikipédia, Ecole Directe) et publics visés 
Faire une liste des besoins de ces différents médias, pour avoir une transmission optimale des 
informations via les différents supports de communication 
Le site est « ouvert » à tous, il est souhaitable d'y trouver : 
 Les fondamentaux du projet pédagogique, les principes de la pédagogie nouvelle, 
 Les spécificités propres à La Source ( la place des élèves, des parents dans les instances de 
 fonctionnement, le rôle de l'AEN),  
 Un équilibre entre rappels historiques et présentation des pratiques en cours  
 Une ergonomie favorisant la consultation sur différents supports,  
 

Une sélection de textes contenus dans le livret d'accueil en cours de finalisation pourra être utilisée 
pour alimenter le site et la page Wikipédia. 

 

L'AFAS souhaite prendre en charge la rédaction de la page Wikipédia. Les liens avec le groupe de 
travail seront nécessaires. 

 

Une refonte graphique et une évolution du logo pourrait être envisagée à plus long terme. 

 

Le CA précise une « feuille de route » en deux étapes à ce groupe : 

 

Première échéance : prochain CA du 24 juin 2021, prendre en compte les remarques de relecture 
(envoi de Michèle H. au groupe), faire les modifications nécessaires sur le site et présenter si 
possible la méthode de travail envisagée pour la suite ainsi que les priorités de ce groupe chargé de 
la communication. 

 

Deuxième échéance : fin du 1er trimestre de l'année scolaire 2021/22, sur la base d'une 
évaluation/diagnostic de l'existant en terme de communication, préconiser au CA une démarche de 
travail à plus long terme (en prenant en compte les priorités et l'évolution possible du groupe lui-
même). 

 

Il n'est pas demandé à ce groupe de faire un travail de fond mais d'identifier les améliorations 
nécessaires et de faire des propositions au CA afin qu'il se prononce en conséquence. 
 

4) Prochaines élections des administrateurs élèves 
Faty-Ly Lame et Liam Piorowicz (leurs deux mandats sont à échéance) préparent les prochaines 
élections. Ils prévoient une présentation du rôle et du fonctionnement du CA auprès des élèves. Liam 
poursuit cette intervention dans les classes. 
Pour faciliter le déroulement des mandats des administrateurs élèves, il est confirmé que la durée prise 
en compte est l'année scolaire, soit de septembre à juin. Les nouveaux élus peuvent participer au 
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dernier CA de l'année scolaire précédant leur prise de mandat afin de se familiariser avec le 
fonctionnement et pour pouvoir communiquer avec leurs prédécesseurs, assurant une forme de 
transmission. 

 

En raison des conditions particulières actuelles, les élections sont organisées sur Ecole Directe, les 
candidats peuvent se présenter via des vidéos. Le dépouillement des votes est prévu en présence d'un 
éducateur, ou d’un autre tiers impartial, via  une plate forme sécurisée au mieux, ou manuellement par 
e-mail. 
Les administrateurs élèves n'ont pas accès à  l’ensemble des élèves sur Ecole Directe, de ce fait ils 
n'ont pas encore lancé la campagne des élections. 
Tatiana Consiglio diffusera leur message dès la fin du CA. Il est demandé qu'Aude Coudé vérifie la 
possibilité d'ouvrir un espace collaboratif aux élèves administrateurs sur Ecole Directe, ce qui leur 
donnerait une autonomie d'échange avec les élèves qu'ils représentent. 

 

5) Accueil de jeunes gens en Service Civique à La Source 
Des précisions sur le fonctionnement de la « garderie » (qu'il conviendrait mieux de nommer 
« accueil ») ont été apportées au CA d'avril. A ce propos des parents avaient suggéré d'ouvrir La 
Source au Service Civique. 
Yves Herbel en fait aujourd'hui la demande au CA.  
Des jeunes gens (de 16 à 25 ans) pourraient être intégrés à l'équipe de « l'accueil » pour une durée 
maximum de 2 ans, en complément des animateurs en poste (le Service Civique ne doit pas se 
substituer à un contrat de travail existant).  
Les jeunes adultes se destinant aux métiers de l'animation ou de l'enseignement y trouveraient une 
expérience étayant leurs choix professionnels, les enfants inscrits à « l'accueil », une diversité 
d'interlocuteurs, les élèves un peu en difficulté (sans AESH), un accompagnement renforcé et l'équipe 
elle-même, un enrichissement d'échanges de pratiques. 

 

Le CA de La source AEN valide à la majorité des présents le projet d'accueil d'1 à 2 jeunes adultes en 
Service Civique dans le respect du cadre de loi en référence. 

 

6) Gestion des déchets à la cantine à partir de septembre 2021 
Yves Herbel présente ce projet dont le démarrage est prévu pour la prochaine rentrée scolaire. 

 Réduire au maximum les déchets que ne peuvent pas se composter 

 Valoriser les déchets compostables 
La décision d'éliminer les contenants en plastique (pots individuels ou de stockage) est dors et déjà 
prise pour la rentrée. 

 

Pour concrétiser cette démarche, La Source s'adjoint le partenariat d'une entreprise d'insertion, 
Moulinot, spécialisée depuis 2013 dans la valorisation des déchets de la restauration. 
L'objectif est la transformation des déchets de la cantine sous forme de 40% de compostage et 60% de 
production de méthane. 

 

La Source devance ainsi une démarche qui deviendra obligatoire pour tous les établissements 
scolaires. 
Le coût de cette action, prise en charge l'an prochain sur l'enveloppe du budget innovant, équivaudra à 
5 euros par élève et par an.  

 

Le CA soutient avec enthousiasme cette pratique qui participe de l'Agenda 21. 

 

7) Achat de la maison. Avancée des contacts avec la mairie 
Le CA a été destinataire du CR de la réunion du 27 avril dernier avec le maire de Meudon et les 
services compétents de la ville. Les représentants de La Source AEN avaient insisté sur la rédaction du 
CR de cette rencontre. 

 

Les interrogations liées aux points principaux suivants ont été en partie levées : 

 Les ifs situés sur la parcelle acquise par La Source AEN ne sont pas classés arbres 
remarquables, ils peuvent donc être abattus pour permettre la construction de la salle 
polyvalente, en contre partie de replantations. 
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 La maison ne peut pas être démolie, néanmoins une modification des étages et une unification 
des hauteurs de toiture (comprenant une meilleure isolation) peuvent être envisagées dans le 
respect des règles du PLU et de l'accord de l'architecte des  Bâtiments de France.  

 

 Le rapport de Véolia conclut à la non conformité des raccordements au réseau.Réparer la 
pompe de relevage n'apportera pas de réponse satisfaisante. Une investigation des 
évacuations existantes, dans l'objectif d'un raccordement sur les terrains actuellement occupés 
par La Source a été envisagée lors du RDV sur site du 25 mai avec le Responsable du service 
de la Voirie (qui a pris connaissance du dossier ce même jour). Nathalie Mercier doit lui 
communiquer les plans des réseaux d'évacuation. Une visite des regards situés dans la cour, 
effectuée après ce RDV (au grand plaisir des élèves présents !) laisse espérer des 
raccordements entraînant une détérioration minimum de la cour. Les dévoiements possibles, la 
prise en charge des travaux et leur date de mise en œuvre seront précisés rapidement par le 
service Voirie. 

 

 La Source AEN doit être en mesure de présenter un pré projet d'implantation de la salle 
polyvalente lors de l'acte de vente définitif. 

 Pierre Gentilhomme rappelle à ce propos qu'il peut faciliter les échanges avec la mairie. 
  
Questions diverses 

 Stéphane Lefebvre fera un point avec Aude Coudé pour connaître l'état de consommation des 
participations financières de l'APE aux projets de l'année scolaire 2020/21. 

 Une réunion des présidents et de la direction sera organisée dans la dernière quinzaine de juin. 
 

  

Dernier CA de l'année scolaire 2020/21 : Jeudi 24 juin 2021 à 20h  Bureau Jeudi 17 juin 2021 à 18h   

 

Pour le Conseil d’Administration de La Source AEN,  
Dominique Dumail, Administratrice AFAS 

Liam Piorowicz, Administrateur élève 

Michèle Hervieu, Présidente du CA  
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La Source - Association d’Éducation Nouvelle 

CR du CA du 27 mai 2021 

Relevé de décisions et d’informations 

Validé au CA du 24 juin 2021 

Composition du Conseil d’Administration  

Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel 

AFAS : Dominique Dumail, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu (Présidente du CA AEN), Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq 
(Trésorière de l’AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l’AFAS),  

APE : Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre (Président de l’APE), Antoine Pénicaud, Delphine Poplin  

Enseignants : Emilie Fischer, Irène Plaziac de Freitas, Marion Stosser, 

Salariés AEN : Christian Pillon 

Elèves: Faty-Ly Lame, Liam Piorowicz 

Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon, Arnaud Leclere / Conseil Régional  

 

Présents le 27 mai 2021 : Tatiana Consiglio, Yves Herbel, Dominique Dumail, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu, Ingrid 
Leclercq, Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre, Antoine Pénicaud, Emilie Fischer,  Irène 
Plaziac de Freitas, Marion Stosser, Chris tian Pillon, Liam Piorowicz, Faty-ly Lame, Pierre Gentilhomme. 

Absents le 27 mai 2021 : Delphine Poplin, , Firouzeh Jallaud, Charly Rossi, Arnaud Le Clere 

En raison des conditions sanitaires liées à la Covid 19 le CA de ce jour a lieu en visio réunion. 

1) Validation du CR du CA du 8 avril 2021 
Après précision du point « Diffusion du livret des 70 ans » au sujet de la mention des dates, le CR 
d’avril est validé. 

2) Incidences des conditions sanitaires liées à la COVID sur le fonctionnement 

des trois niveaux 
Au Primaire, poursuite du fonctionnement sans changement depuis la dernière rentrée du 3 mai : port 
du masque et respect des gestes barrières. Les adultes ne déjeunent plus avec les élèves et la fête de 
fin d’année sera, cette fois encore, annulée. Aucun cas de Covid n’a été enregistré parmi les élèves 
durant la période d’activité scolaire, ni aucune classe fermée. 

 

Au secondaire, début du fonctionnement en demi jauge depuis la dernière rentrée, le développement 
pédagogique spécifique des niveaux deux et trois s’ajuste avec un peu de difficulté à l’alternance des 
cours en présentiel et à distance par demi groupe (cours matin ou après-midi). La demi-jauge met à 
mal certains aspects de l’organisation, en particulier au niveau du fonctionnement des groupes, tels 
que les groupes d’anglais ou de sciences. De plus, il n’y aura pas de Brevet blanc. 
Seuls les Terminales sont à La Source  à temps plein, le petit effectif de cette année scolaire (53 élèves 
répartis sur trois classes) a favorisé l'organisation. L'an prochain ce niveau de classe comptera 70 
élèves. 
Quelques élèves plus particulièrement « en difficulté » sont également présents tous les jours. 
Ceci a des répercussions sur la fréquentation de la ½ pension, les déjeuners étant proposés sur 
demande. Aude Coudé prévoit un remboursement des familles au cas par cas. 
Peu de cas de Covid sont enregistrés mais l’impact des cas contacts sur la gestion des classes reste 
« compliqué » à gérer pour les enseignants et à vivre pour les élèves, pour la plupart démotivés (c’est 
particulièrement sensible chez les 4ème). Heureusement l’année scolaire touche à sa fin. 
Liam Piorowicz constate que cette organisation “alternée” facilite le travail personnel en 1ère en 
particulier pour les examens, même si discerner “quand venir à La Source” est parfois plus compliqué. 
Faty-Ly Lame témoigne du bon accompagnement des Terminales.  
Un accompagnement de « gestion des émotions » a soutenu certaines classes en cette période, il est 
prévu pour les 5ème l’an prochain.  
Les tests antigéniques annoncés par le ministère n’ont pas été livrés aux établissements privés. 
 

3) Les supports de communication / Site de La Source / Page Wikipedia / 

Ecole Directe 

 

A la suite de la refonte du site de La Source, une réflexion s’est posée autour de la répartition des 
informations sur les trois supports de communication (Site, Page Wikipédia, Ecole Directe). Un groupe 
de travail restreint est constitué sur le thème des supports de communication.  
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Il sera composé de :  
Christian Pillon, Isabelle Bruna, Pascale Dimmers, Dany Cohen (AFAS), Anne Claire Vaurette (APE). 

 

Le CA précise une « feuille de route » en deux étapes à ce groupe : 
Première échéance : prochain CA du 24 juin 2021, présenter si possible la méthode de travail 
envisagée  
Deuxième échéance : fin du 1er trimestre de l'année scolaire 2021/22, sur la base d'une 
évaluation/diagnostic de l'existant en terme de communication, préconiser au CA une démarche de 
travail à plus long terme (en prenant en compte les priorités et l'évolution possible du groupe lui-
même). 

 

Il n'est pas demandé à ce groupe de faire un travail de fond mais d'identifier les améliorations 
nécessaires et de faire des propositions au CA afin qu'il se prononce en conséquence. 
 

4) Prochaines élections des administrateurs élèves 
Faty-Ly Lame et Liam Piorowicz (leurs deux mandats sont à échéance) préparent les prochaines 
élections. Ils prévoient une présentation du rôle et du fonctionnement du CA auprès des élèves. Liam 
poursuit cette intervention dans les classes. 
Pour faciliter le déroulement des mandats des administrateurs élèves, il est confirmé que la durée prise 
en compte est l'année scolaire, soit de septembre à juin. Les nouveaux élus peuvent participer au 
dernier CA de l'année scolaire précédant leur prise de mandat afin de se familiariser avec le 
fonctionnement et pour pouvoir communiquer avec leurs prédécesseurs, assurant une forme de 
transmission. 

5) Gestion des déchets à la cantine à partir de septembre 2021 
Yves Herbel présente ce projet dont le démarrage est prévu pour la prochaine rentrée scolaire. 

 Réduire au maximum les déchets que ne peuvent pas se composter 

 Valoriser les déchets compostables 
La décision d'éliminer les contenants en plastique (pots individuels ou de stockage) est dors et déjà 
prise pour la rentrée. 

 

Pour concrétiser cette démarche, La Source s'adjoint le partenariat d'une entreprise d'insertion, 
Moulinot, spécialisée depuis 2013 dans la valorisation des déchets de la restauration. 
L'objectif est la transformation des déchets de la cantine sous forme de 40% de compostage et 60% de 
production de méthane. 

 

La Source devance ainsi une démarche qui deviendra obligatoire pour tous les établissements 
scolaires. 
Le coût de cette action, prise en charge l'an prochain sur l'enveloppe du budget innovant, équivaudra à 
5 euros par élève et par an.  

 

Le CA soutient avec enthousiasme cette pratique qui participe de l'Agenda 21. 
 
Dernier CA de l'année scolaire 2020/21 : Jeudi 24 juin 2021 à 20h  Bureau Jeudi 17 juin 2021 à 18h   

 

Pour le Conseil d’Administration de La Source AEN,  
Michèle Hervieu, Présidente du CA  


